

MINGOB CON PASO FIRME

Oficina de Relaciones Públicas. Edición 5 Noviembre 2024.



RESCATANDO
LA HISTORIA
Con Paso Firme



Plan Nacional de Resocialización:

La apuesta por convertir los centros penitenciarios en industrias de manufactura



El Ministerio de Gobierno lanzó el Plan Nacional de Resocialización, que busca impactar la vida de la población penitenciaria nacional.

Diseñado bajo dos ejes principales, el primero encaminado al desarrollo de actividades formativas, el cual busca mejorar la capacidad técnica de las personas privadas de libertad, y el segundo en actividades productivas cuyo propósito es prepararlos para la reinserción a la sociedad.

Este plan inicia con un proyecto que no solo buscó devolver la funcionalidad al histórico Palacio de Gobierno, que por muchos años ha albergado la sede del Ministerio de Gobierno, sino que implica un compromiso profundo con la transformación social y la reintegración de aquellos que han enfrentado adversidades en su camino.

Cabe destacar que el 90% de la mano de obra de los trabajos de adecuación y restauración del Palacio de Gobierno, fueron los privados de libertad del Centro de Rehabilitación El Renacer y el Centro de Rehabilitación y Transitorio de Tinajitas, quienes realizaron en tiempo récord una ardua tarea en limpieza del edificio, raqueteo de paredes, pintura, limpieza en general, cambio de cielo raso, luminarias, electricidad, albañilería y construcción.

Fueron más de tres meses de intensa labor donde los privados de libertad, pusieron todo su empeño, disposición y dieron la milla extra, inclusive algunos desconocían cómo hacer estas labores y aprendiendo rápidamente.





Lluvias de noviembre

Ante las emergencias registradas, los gobernadores de provincias y comarcas y equipo interinstitucional liderado por Sinaproc, nos unimos de manera ejemplar para enfrentar la situación. Este trabajo colaborativo y solidario permitió una respuesta rápida y efectiva, salvaguardando vidas y minimizando riesgos.



Los gobernadores, en coordinación con SINAPROC, facilitaron recursos y apoyo logístico, mientras que el personal de diferentes dependencias trabajó incansablemente para brindar ayuda oportuna donde se necesitara.



RESPUESTAS A EMERGENCIAS

Durante el mes de noviembre de 2024, el Sistema Nacional de Protección Civil (SINAPROC) llevó a cabo diversas operaciones de rescate en todo el país, trabajando de manera interinstitucional para salvaguardar la vida de los ciudadanos. Se brindó apoyo inmediato a quienes se encontraban en riesgo.



304
Deslizamientos
de tierra

151
Árboles Caídos

90
Inspección de vía

84
Inundación

39
Inspección de
Estructura

30
Evacuaciones
(comunidades)

21
Colapso de
Estructura

16
Afectación de
puente o vado

11
Personas fallecidas





121
Años

**ANIVERSARIO
MINISTERIO DE GOBIERNO
9 DE NOVIEMBRE**



Cumplimos 121 años comprometidos con la misión de asistir al Presidente de la República desde distintos ámbitos: administración de justicia, democracia, gobernabilidad y protección civil, un compromiso inquebrantable que se hace posible gracias a nuestro gran equipo.

Aprenden cocina peruana

Con el objetivo de brindar una serie de talleres sobre la gastronomía peruana, el Embajador de Perú en Panamá, Mario López Chavárri, visitó a los adolescentes en conflicto con la Ley del Centro Las Garzas del IEI, La actividad que incluyó donación de una mesa de cocina y el primer taller a cargo del chef Abel Rodríguez.



Autoridades chinas recorren el Hub Humanitario

Una delegación de la República Popular de China, encabezada por el Viceministro de Gestión de Emergencia, Wang Daoxi, recorrió las bodegas de Sinaproc y la de nuestros usuarios internacionales del Centro Logístico Regional de Asistencia Humanitaria (CLRAH).



Reunión SPA

Con el fin de tratar temas concernientes al uso y funcionamiento de la plataforma tecnológica del Sistema Penal Acusatorio, la ministra de Gobierno y su equipo de trabajo sostuvieron una reunión con el procurador General de la Nación.



Donación al Oncológico

Entregamos una donación de artículos e insumos para los pacientes del Instituto Oncológico Nacional, como parte de las actividades dedicadas a la atención del cáncer en Panamá, donado por los colaboradores de la institución.



Dipred comprometido con la niñez

Comprometidos con la niñez de nuestra comunidad, a través de iniciativas que inspiran y educan, la Dirección de la Prevención de la Delincuencia Juvenil, continua su labor con actividades y programas que buscan fomentar un espacio de diversión, capacitación y motivación, alejando a los niños y jóvenes de la delincuencia.



Adolescentes aprenden nuevos oficios

Con paciencia y dedicación, los adolescentes del Centro de Cumplimiento de Las Garzas del Instituto de Estudios Interdisciplinarios participan en proyectos avícolas y agrícolas, donde cuidan el proceso de crecimiento de los pollos y siembran productos como tomate, pepino y plátanos.



Privados de libertad limpian escuelas



Hacemos que las cosas sucedan. Más de 100 privados de libertad continúan con el mantenimiento y limpieza de centros educativos en diferentes provincias del país, en una labor de resocialización conjunta entre el Ministerio de Gobierno y el Ministerio de Educación. Hasta el momento hemos intervenido 21 centros educativos.

Celebran el mes de la patria

En conmemoración al mes de la patria, el Centro de Custodia y Cumplimiento Residencia Femenina del Instituto de Estudios Interdisciplinarios (IEI), realizó un acto cultural y académico donde las adolescentes hicieron gala de sus talentos artísticos, en baile, canto y poesía.





Ministra recibe rango de coronel honorario

El Benemérito Cuerpo de Bomberos de la República de Panamá otorgó el rango de coronel honorario a la ministra de Gobierno, Dinoska Montalvo, La Ministra les acompañó en el tradicional desfile de antorchas.

Bomberos, 137 años

En representación de la ministra de Gobierno, el secretario general Ángel Calderón participó del acto protocolar conmemorando los 137 años de aniversario del Benemérito Cuerpo de Bomberos, destacando la valentía y dedicación al servicio del país de los bomberos.



Semillitas Constructoras de Paz

Estudiantes del C.E.B.G. Jacoba Urriola Solís de Portobelo, de Colón, participaron del concurso de cuentos "Alzando mi voz por la paz", que forma parte del proyecto "Semillitas Constructoras de Paz" liderado por la Dirección de Resolución Alternativa de Conflictos y la Procuraduría de la Administración.

Prevención de la Delincuencia

Garantizando la formulación y coordinación del Plan Nacional para la Prevención de la Delincuencia Juvenil a nivel local y nacional, se realizó la 1era reunión con entidades que trabajan en conjunto bajo una misma dirección: "La prevención de la delincuencia en niños y jóvenes"





El Presidente José Raúl Mulino se reúne con gobernadores para explicar reformas a la CSS

En el proceso de divulgación del proyecto de reformas a la ley de la Caja de Seguro Social (CSS), que presentó el Ejecutivo a la Asamblea Nacional (AN), el presidente de la República, José Raúl Mulino, se reunió con los gobernadores provinciales y comarcales, con el fin de explicar detalles de la norma que, por un lado, busca salvar el sistema de pensiones de la institución y, por el otro, apunta a mejorar la atención de salud a los usuarios, lo cual actualmente también está en crisis.

A buen ritmo el Comité Nacional del Sistema de Alerta Amber

Un considerable avance llevan las discusiones en el Comité Ampliado Nacional del Sistema de Alerta Amber ante la desaparición o sustracción de personas menores de edad, que busca fortalecer la normativa existente, que sea consensuada y que responda a esa niñez que demanda justicia.



Ministerio de Gobierno, celebra el mes de la patria



Al son de las bandas de música del Colegio Abba Padre y Panamá para Cristo, celebramos el inicio del mes de la patria con el talento y la alegría de todos los funcionarios del ministerio. Juntos, compartimos un momento lleno de orgullo por nuestra nación. ¡Viva Panamá!

157 aniversario de la Banda Republicana.



Felicidades a una banda que con su labor dan orgullo a nuestro país. Hoy más que nunca, nuestros símbolos nos unen y nos inspiran a enfrentar juntos las adversidades, señaló Dimas Rodríguez, director de la Banda Republicana.



Mingob y Embajada de Estados Unidos fortalecen apoyo en asistencia técnica

Una reunión informativa entre el viceministro de Gobierno, Juan Francisco Borrell y la consejera Política de la Embajada de Estados Unidos, Beth Power-Young, se realizó este miércoles, con el fin de intercambiar opiniones y experiencias sobre los procedimientos que mantiene la Oficina Nacional para la Atención de Refugiados (Onpar) con los solicitantes de refugios en la República de Panamá así como el apoyo que nos brinda la embajada estadounidense.



Firman convenio

Correos Panamá y Autoridad de Protección al Consumidor y Defensa de la Competencia firman convenio de cooperación y asistencia técnica, para mejorar el despacho de las notificaciones entre otros servicios.

Presentan informe sobre refugiados

Reafirmamos nuestro compromiso con la protección internacional de refugiados, en la Comisión Interamericana de Derechos Humanos, donde Gerald Cumberbatch, Director de Oficina Nacional para los Refugiados ONPAR, presentó su informe sobre la situación en la frontera del Darién.



Privados de libertad de Tinajitas celebran independencia de España

Con una exposición de la historia, virtudes, actividades y gastronomía de todas las provincias, privados de libertad del Centro de Rehabilitación y Transitorio de Tinajitas, celebraron los 203 años de independencia de Panamá de España, cerrando con broche de oro el Mes de la Patria. La competencia organizada por la dirección del penal, tiene como objetivo que los privados de libertad expresen en murales la cultura de sus pueblos, comidas, historia, un ejercicio positivo en el proceso de resocialización, esfuerzo que les permite desarrollar sus habilidades para exponer ideas de manera concreta.



Mesa de trabajo

Con la finalidad de fortalecer la Plataforma Tecnológica del Sistema Penal Acusatorio, mejorando su calidad de uso y servicio, autoridades del Ministerio y el Órgano Judicial se reunieron para establecer una mesa de trabajo entre las entidades actoras en el SPA.



EQUIPO MINGOB BRINDA AYUDA HUMANITARIA



Apoyamos en la distribución de donaciones a nivel nacional, gracias al esfuerzo de nuestros colaboradores de diversas dependencias. Juntos, llevamos asistencia humanitaria a las familias afectadas por las inundaciones en todo el país.

Conforman equipo técnico interinstitucional del MIRPS



El viceministro Juan Francisco Borrell, lideró la conformación del equipo técnico nacional del Marco Integral Regional de Protección y Soluciones (MIRPS), para trabajar en resultados concretos en apoyo a las poblaciones vulnerables y las comunidades que las reciben.

Implementación de justicia juvenil restaurativa



Primera Mesa Técnica de Justicia Juvenil Restaurativa para fortalecer los sistemas de justicia penal juvenil en los países del Sistema de la Integración Centroamericana, promoviendo la prevención y reinserción de adolescentes en conflicto con La Ley.

Personas privadas de libertad se preparan para el gran Bazar navideño

Con gran espíritu navideño, un grupo de privados de libertad de diferentes centros penitenciarios del país, dedican su tiempo y esfuerzo a la elaboración de decoraciones y artículos alusivos a la temporada que serán ofrecidos en un bazar navideño.



Museo en el Palacio de Gobierno

Dentro del recientemente restaurado Palacio de Gobierno, se encuentra un nuevo museo que invita a explorar la riqueza cultural y artística de Panamá. Este espacio, que fusiona arte y cultura, alberga una impresionante colección de temas indígenas, banderas de provincias, guacas y obras de pintores panameños, convirtiéndolo en un lugar único para disfrutar y aprender sobre el patrimonio del país.

